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INTRODUCCIÓN: 

 

MOVIMIENTO CLUBISTA Y DESARROLLO DEPORTIVO EN EL URUGUAY. 

 

El club: una institución inglesa 

La evolución de la organización social ha planteado al quehacer deportivo como una 

necesidad individual y social de estas comunidades. 

Valorizado como necesidad social e individual, la evolución de la organización social, 

ha concedido al deporte, cuando esta incorporado a la educación física, el carácter de un 

derecho de los individuos. 

El deporte existe desde la antigüedad, pero el deporte moderno con sus instituciones, 

organizaciones, multiplicidad de roles, es propio de Inglaterra. 

El club nace en Inglaterra  antes del siglo XIX, que es el siglo en el que aparece el 

deporte moderno, es una asociación de personas libremente agrupadas por intereses y 

objetivos comunes. El club es anterior al club deportivo, cuando aquellos intereses y 

objetivos son deportivos, se trata de un club deportivo. 

 

La plaza de deportes: una institución Uruguaya 

El Uruguay accede a la modernidad deportiva, adelantándose a la mayoría de las 

naciones del mundo. 

La creación en 1911 de la Comisión Nacional de Educación Física (CNEF), organismo 

rector del deporte y de la educación física, fue un hecho político de vanguardia, que 

respondía a un movimiento deportivo. 

La institución clave a través de la cual la CNEF desarrollara su tarea de difusión, 

promoción y formación deportiva, como así también de educación física será la plaza de 

deportes, traída por norteamericanos. Las plazas se adaptaran cómodamente a la 

sociedad oriental. 

Estas plazas imposibilitadas por su naturaleza de acceder a la competición deportiva 

formal será el motor que alimentara vigorosamente la extensión de la red clubista. 

Las plazas al no competir fueron perdiendo a los deportistas mas aptos y también 

perdieron al voluntariado deportivo, el cual se volcó a los planteles directrices de los 

clubes y  facilito la autogestión en estos.  
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A partir de los años 60 los cambios de hábitos que impone el consumismo y el 

marketing deportivo junto al deterioro de la función pública fueron dejando a las plazas 

obsoletas y prácticamente irrecuperables. 

 

 

Nace el club deportivo nacional 

Los gobiernos batllistas fueron generosos con el clubismo alentando su desarrollo y 

expansión. 

Con el propósito de conseguir ciudadanos aptos para la militancia cívica el batllismo 

creo los clubes seccionales. Cada sección jurisdiccional en Montevideo tenía su club 

que fue un importante instrumento de concientizacion y participación. 

Los clubes deportivos retribuyeron, formando ciudadanos aptos para la producción y 

vida en la comunidad. 

 

¿Qué es un club deportivo? 

La vida humana es vida en grupo y el club deportivo es un grupo social. 

Jurídicamente son asociaciones civiles sin fines de lucro. El plus de los ingresos se 

revierte en obras, servicios y asistencia a los planteles de competición. 

La actitud del Organismo por objetivos de corto alcance y no de planificación a largo 

plazo de la finalidad deportiva, propicio la expansión de la red clubistica. 

 

La red clubista 

Se puede afirmar que el deporte en nuestro país fue posible gracias a la existencia y 

acción de la red clubistica. Esta red pudo expandirse por el apoyo de los gobiernos 

departamentales y nacionales que favorecieron la expansión clubista. Este consistió 

básicamente en la cesión de predios, inversiones en infraestructura y equipamiento y 

exoneraciones de tributos. 

Los clubes se posicionaron como entidades dinámicas propias de una población lucida, 

alfabetizada, consciente de sus derechos y de sus posibilidades como colectividad. 

Por ese tiempo, los clubes, nacidos por y para la confrontación deportiva entre grupos 

de amigos empezaron a bajar la competición deportiva a niveles inferiores. 

Comenzó a generarse así la competición de diferentes categorías, juveniles y menores 

en un proceso progresivo y cada vez más especifico. 

También los clubes empezaron a abrir espacios deportivos para la mujer. 
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Las transformaciones de los años 60 

En los años 60 el deporte se empezó a despegar de lo lúdico, imponiéndose el deportista 

de profesión. 

La tecnología genero además nuevos deportes, y también hay nuevos roles deportivos 

asociados a esta expansión. 

Uruguay deportivamente estaba muy próximo al primer mundo en 1930. Hoy dia esa 

distancia con el primer mundo es insalvable. 

 

Declinación de los clubes 

Factores que provocaron el movimiento clubista: 

1) disolución de muchos clubes por inviabilidad económica 

2) desacertadas políticas de fusión 

3) perdida de dinámica institucional, esto llevo a algunas instituciones a no cumplir 

con sus finalidades, transformándose en simples servicio de cantina y ganándose 

por tal razón enemigos en el ambiente deportivo 

4) se transformaron en complejos deportivos de calidad y volumen diverso, sobre 

todo en los barrios de clase media. 

 

La red clubista nacional no es homogénea. Los clubes tienen diferencias entre si. Esas 

diferencias son las que hacen a la identidad y al sentido de pertenencia. 
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CLUB ATLÉTICO BASÁÑEZ:     

          SU HISTORIA                                                             
 

ORIGEN 

               El Club Atlético Basáñez nace en el corazón del histórico barrio de la 

Unión, el 1º de abril de 1920 como resultado de la fusión de los dos clubes que por 

entonces se disputaban la supremacía en la zona: el Artigas y el Volcán, concretándose 

así una vieja idea impulsada por el “Vasco” Pedro Sarcial. 

 

Toma el nombre en homenaje a Don Tomás Basáñez, uno de los primeros pobladores 

de la zona, quien se ganara con el correr del tiempo, el respeto y la consideración de los 

vecinos a través de sus múltiples actividades comerciales privadas, así como su 

destacada función como Juez de Paz. 

Su primer presidente fue el Sr. Silverio Vero, y el socio nº 1 el Sr. Raúl Vila. Los Vila 

han sido un pilar importante en la historia de Basáñez, hoy Raúl ya no está con 

nosotros, pero su sobrino Carlos lleva alto el nombre de la familia asociado 

entrañablemente al del club de sus amores. 

El origen de sus colores, rojo y negro, según una primera versión, surge como elección 

de sus fundadores a quienes simplemente no les agradaba, la combinación del celeste y 

rojo; colores que hasta ese entonces habían identificado a los fusionados Artigas y 

Volcán. 

Otra versión asegura que la elección de los colores fue en honor a la bandera anarquista, 

por la filiación política de Don Tomás Basáñez. 

El diseño de la primera camiseta fue a rayas verticales, cambiándose años después  allá 

por el 1942 al que se utiliza hasta nuestros días: mitad roja y mitad negra en forma 

vertical. La aparición en uno de los números de la Revista El Gráfico de una foto del 

entonces capitán de Newell´s Old Boys apodado “El Pelado” Sobrero, fue el motivo 

inspirador de aquellos dirigentes para determinar dicho cambio. 
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CAMPOS DE JUEGO 

 Es destacable el hecho que todas las canchas que el Club fue teniendo a lo largo de su 

historia estuvieron situadas en su barrio de origen. 

Estas fueron, por orden cronológico: 

La primera: Camino Carrasco esquina 20 de febrero 

Segunda: 20 de febrero y Cabrera 

Tercera : Azara y Larravide 

Cuarta: Santander y Rambla Costanera 

Quinta, la propia!! : Estadio “La Bombonera” Palma de Mallorca 4406.  La cancha 

actual es propiedad del Club. Sus terrenos (ver nota aparte) fueron comprados con 

esfuerzo y la colaboración mancomunada de dirigentes, socios, hinchas vecinos y 

comerciantes de la zona. Muchas de estas personas fueron las mismas que oficiaron 

como mano de obra en forma honoraria para la construcción de sus instalaciones, hecho 

que la convierte en algo casi inédito, y que es motivo de orgullo para los “Basañistas”. 

Se inauguró el 11 de noviembre de 1981, con un partido oficial por el Campeonato 

Uruguayo de la “B” entre Basáñez y Racing que terminó en empate 1-1 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                     El sueño se hizo realidad: cancha propia “La Bombonera” 
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NACIO EL 20 Y SIGUE…CADA VEZ MAS EMBALADO 
 
“….En ese momento no nos pasaron por la mente ni eliminaciones, ni frustraciones, ni 

goleadas históricas. Nos olvidamos de todo ello y fuimos, por un momento felices. 

Vimos trabajo vimos obra, fe, vimos sin verlo, fútbol. Visitamos a Basañez y salimos 

contentos. Visitamos al Basañez de los Vila, que aunque sabemos que no fueron los 

únicos en esta historia grande, pese a su intrascendencia, fueron pilar importante y fue 

por ello que hace algunos años comenzamos a conocer la historia rojinegra. Y sabiendo 

aquello de que gran parte de la ganancia de la venta de bicicletas iba para el Basañez, y 

eso que hoy por herencia familiar, se transmite hasta Carlos, lo comparamos con este 

Basañez de hoy y es el mismo de siempre. 

El mismo atrevido Basañez, que surgido en 1920 llega un día a afiliarse a la Asociación, 

el mismo atrevido Basañez que otro día, tras un largo ostracismo obligatorio, volvió a la 

actividad oficial, para proponerse llegar a la intermedia. Y lo consiguió, luego de vencer 

a Huracán en Paso de la Arena, queriendo la historia que en el 78, para lograr el ascenso 

en la B, otra vez tuvieran que enfrentar a Huracán. Y ahí entonces comienza un 

despegue económico y deportivo que lo lleva en cinco años, a tener sede y cancha 

propia. Y ambas cosas así como fue toda su historia: de puro atrevidos….” 

                              (diario “La Mañana” Montevideo, sábado 17 de octubre de 1981) 

 

 

    FOTO AÉREA DE LA BOMBONERA 
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                                     LA    BOMBONERA 

 

 

 

 

 

 

                                                                              

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                         

 

 

 

 

 

                                          EN  LA   ACTUALIDAD 
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SEDES SOCIALES 

También estuvieron siempre dentro del barrio, y la actual es también propiedad de l 

club, hecho muy relevante para un club de sus dimensiones. 

Estas fueron, también por orden cronológico: 

Primera: Camino Carrasco y Molinos de la Unión (ex Agustín Sosa) 

Segunda: Camino Carrasco y 20 de Febrero 

Tercera: Camino Carrasco y Páez 

Cuarta: Camino Carrasco y Juan José Raissignier (sede actual del Club) 

 

 

 

 

 

 

                                                                        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                                                          

Algunas fotos, de la sede social propia (en refacciones, no fue posible obtener fotos del 

interior), la farmacia que no sabía que nombre tomar hasta que pasó un camión la 

hinchada de Basáñez, el complejo Euskal Erria frente al estadio propio La 

Bombonera. Nos acompañó el  Secretario General del Club, el Sr Darío Goyen, 

contándonos esas y otras anécdotas más del club. 
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                                  FECHAS EMOTIVAS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                        BASÁÑEZ EN EL CORAZÓN DE SU GENTE 
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TÍTULOS OBTENIDOS 

Año 1927 -  Campeón Divisional Extra (asciende a intermedia) 

Año 1948  -  Campeón divisional Extra (asciende a Extra “A”) 

Año 1960  -   Campeón divisional “D” (asciende a divisional “B”) 

Año 1972  -  Campeón Divisional “D” (asciende a Divisional “C”) 

Año 1979 -  Asciende por repechaje a Divisional “B” 

Año 1989 -  Campeón Divisional “C” (asciende a divisional “B”) 

Año 1993 -  Campeón Divisional  “B” (asciende a 1ª División “A”) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

BASÁÑEZ  ALLÁ POR SUS COMIENZOS, CORRÍAN LOS AÑOS VEINTE 
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                14.5.1949  ESTADIO CENTENARIO 

Esta foto corresponde al desfile del 14 de mayo de 1949, por el 50 aniversario del Club 

Nacional de Fútbol, en el Estadio Centenario. Basáñez fue distinguido como el equipo 

mejor vestido, y entre ellos a la cabeza desfila Raúl Vila, el socio nº 1, que quizás ni en 

sus sueños más locos imaginó ese momento por los años 20, cuando nació el club de sus 

amores. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                   22.2.1960  Ascenso a la intermedia 
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ALGUNOS JUGADORES 

En 87 años de vida, sería imposible, detallar tantos jugadores que hicieron el deleite de 

la hinchada de Basáñez, y a la vez injusto la no mención por olvido de alguno de ellos; 

por lo tanto nos remitiremos solamente a aquellos que en los últimos años, surgidos del 

Club, triunfaron y triunfan por el mundo: 

Ricardo Dos Santos (España); Luis Romero(Cagliri Italia); Juan González (Oviedo 

España); José Franco (Cagliari Italia); Richard Morales (Málaga España); Walter 

Pandiani (Espanyol España); Gastón Curbelo (Nancy Francia); Fabricio García 

(Liga Deportiva de Quito Ecuador) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
                 UNA ENTRAÑABLE FOTO DE LOS MUCHACHOS DE ANTES 
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                         ALBUM DE FOTOS 
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               1989, ASCENSO A LA “B” DE LOS CAMPEONES DE LA “C” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
               1993, ASCENSO A LA “A” DE LOS CAMPEONES DE LA “B” 



 15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
ESTAMPA DE CAMPEONES, LOS QUE EN EL 60 ASCENDIERON A LA “B” 
 
 
                                                                    HABLANDO DE 
                                                                                   CAMPEONES …  
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                LA FIEL HINCHADA FESTEJA EL ASCENSO A LA “A” 
 
 
 
CON MOTIVO DEL ASCENSO A LA “A” DE BASÁÑEZ, ÚLTIMAS NOTICIAS 
PUBLICÓ UNA ENTREVISTA, IMPERDIBLE A NUESTRO JUICIO, CON TRES 
GRANDES HOMBRES, ENTRE ELLOS, RAÚL VILA. 
QUISIMOS TRANSCRIBIRLA POR COMPLETO, NADIE COMO ELLOS PARA 
CONTAR LA HISTORIA DE BASÁÑEZ, DESDE EL CORAZÓN. 
 
INTRODUCCIÓN A LA NOTA: 

El sueño se hizo realidad. Hubo mucho que sufrir, mucho que pelear, hubo mucho que 

empujar. Un sueño que comenzó el 1º de abril de 1920, que recorrió caminos de 

sacrificio, de lágrimas, de sudor humilde y popular, de esperanza y trabajo. Al fin llego 

el día, que el club de la Unión esta arriba. No fue fácil, muchos hombres quedaron en el 

recodo del camino, otros pudieron seguir y otros nuevos llegaran para continuar la obra 

que empezó gente como esta, que desde el primer día fueron levantando ladrillo por 

ladrillo el castillo de la ilusión. Ilusión de una barriada, donde hoy guardan 

orgullosamente todos los sueños de aquellos inmigrantes pobres, luchadores anónimos, 

forjadores de la vergüenza rojinegra,  que hoy llega al escenario mayor sin soberbia y 

sin complejos. Pedro Cetinic, Raúl “Toto” Vila y Manuel “Manolo” Blanco son tres 

nombres totalmente consustanciados con la causa y la historia de Basañez. Tres 

nombres que vieron nacer al “niño mimado” de toda la barriada, que lo vieron crecer, 

que lo educaron. Aquel niño se hizo hombre y hoy luce los pantalones largos con 

gallardía y orgullo. 
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Con los brazos apoyados sobre la reja, el veterano gladiador nos esperaba disfrutando de 

loa hermosa mañana y del inminente reencuentro con sus viejos y queridos amigos. La 

cita era en Camino Carrasco a pocos metros del “Espronceda”, frente a la casa de Raúl 

“toto” Vila, socio nº 1 y ex dirigente de Basañez. El saludo fue amplio, cordial, pero no 

podía disimularse la inquietud por naturaleza de su conmilitón de tantos años. 

Finalmente, la figura de “Manolo” Blanco se recorto saliendo de la panadería y las 

bromas y los saludos no se hicieron esperar. El auto dejaba el viejo Camino Carrasco 

hacia la ruta Interbalnearia, y adentro el clima ya era de celebración: la nostalgia y las 

anécdotas abrazadas, viajaban con nosotros. 

“Manolo” fue un gran entreala y un gran trabajador del club, que con indisimulo 

orgulloso nos dice que es el socio nº 6 de la institución de sus amores. Apenas pasamos 

el Km. 30, llegamos al destino propuesto: la casa del viejo cacique Pedro Cetinic, 

hincha, jugador, dirigente y entrañable amigo. La visita fue una grata sorpresa en una 
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fecha muy especial: era su cumpleaños, jugaba basañez en el Centenario por primera 

vez desde que ascendió a primera A y dos viejos y queridos camaradas llegaban a su 

casa. La emoción nos abrazo a todos, (perdonen el atrevimiento, pero no pude evitar 

quedar al margen) confieso que mentiría si digo que mantengo la objetividad, a lo sumo 

me esfuerzo por ser neutral, porque de ese derroche de calidad y calor humano, les robe 

un poquito, para que su recuerdo me entibie el alma. 

   -¿Cómo nace el nombre Basañez? 

-(Pedro)” La histórica barriada de la Unión toma ese nombre en la época orbista, 

cuando se construye la Capilla de la Virgen Milagrosa en memoria de Doña Agustina, la 

esposa de Don Manuel Oribe. A la zona llegaban distinguidas familias a instalarse en 

sus quintas como los Laborde, los Larravide, etc. Uno de ellos fue el primer juez de paz 

de la República Oriental de Uruguay, don Tomas Basañez. Con el correr del tiempo la 

pasión del fútbol se dividía en dos cuadros del mismo barrio, rivales y hermanos: el 

Volcán y el Artigas. Cada partido que enfrentaba a estos dos cuadros, era tanto el furor 

que hasta las vecinas se peleaban, los líos eran inevitables. Gracias a la inspiración del 

`vasco´ Sarcial los vecinos se unieron bajo un legendario nombre: Basañez, el autentico 

cuadro de la Unión. Y digo autentico porque hubo muchos que figuraron en las lides de 

los potreros de otrora: el Tuya Héctor, Quinteros, Villa Española, El Desengaño, 

Corteza, etc. Pero nosotros estuvimos siempre presentes y vigentes. Y seguimos 

estando”. 

-¿Cómo fueron sus comienzos? 

-“En los registros oficiales Basañez nace el 1º de abril de 1920, luego como 

homenaje a la gesta heroica de los olímpicos del 24, se inscribe en la divisional tercera 

extra. Subimos a intermedia después de la final con el hoy despreciado Belvedere-a 

quien rindo homenaje-en el año 1927. Poco después, vivimos un muy lamentable 

episodio. Por incidentes de terceros, el maravilloso campeón José Leandro Andrade, en 

una reacción que puede ser equivocada, pero que tenemos todos los hombres, lastimo a 

un tal Maccio que era dirigente de Peñarol (de la segunda de fierro) y veedor de la Liga 

Uruguaya de Fútbol. A raíz de ese triste episodio, tenemos el vergonzoso antecedente 

que ni la Alemania de Hitler ni la Italia fascista de Mussolini, hubiesen podido emular. 

Suspendieron a Basañez por 800 años”. 

-¿Por 800 años…? 

-Así le dije a Domingo Lombarda, juez olímpico y mundialista, éramos 40 

hombres entre jugadores y dirigentes. Nos dieron 20 años a cada uno…haga la cuenta y 
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vera. Recién en 1948 y en virtud a que yo cobre una retroactividad de siete meses 

cuando era guarda de Cutcsa y volví a apuntar al Basañez en la Extra. Estuvimos 22 

años jugando como locatarios pero sin tener cancha, hubo que luchar  mucho y duro, 

que hoy lleguemos al Estadio a competir en Primera A, es una cosa tan especial, un 

recuerdo que creo, no lo tiene nadie”. 

-¿Quiénes eran los rivales de aquellas épocas? 

-“¡Uy, que cuadros! Eran rivales pero los recuerdo con cariño: el San Carlos, el 

Maroñas, el Wilson, Sportivo Maldonado, en fin, son muchos. Eran partidos que cuando 

ibas  a tirar un `outball´, no sabias si recibías un ladrillazo en la nuca o te daban una 

patada en donde te imaginas. Era un fútbol de potrero, por eso no creo exagerar cuando 

digo que Basañez es un cuadro de epopeya heroica. Y después de 74 años llegamos a la 

A, ¿Cómo no me voy a emocionar? Si junto a mi madre, a mis hijos y mis nietos, esta 

Basañez”. 

-(Toto)”Yo quiero agregar que nosotros hemos recibido los atropellos mas 

grande que pueda recibir una institución. Durante 30 años fuimos victimas de una 

persecución impresionante, y los que como yo estuvimos toda la vida vinculados a 

Basañez creemos que no merecíamos una cosa así. Habíamos desafiado al gran poder y 

hoy podemos quedarnos tranquilos porque nuestro club esta donde esta ahora con todos 

los honores, gracias a los nuevos dirigentes que continuaron con nuestro sueño. 

-¿Cómo se obtiene La Bombonera? 

-(Toto)” En esto hay que mencionar a un dirigente de una gran visión que le 

llega al barrio recién en el 71 o 72, se llama Jorge Machado y venia del Buceo  y brego 

por conseguir un terreno para hacer nuestra cancha. Allá salimos Pedro, Eduardo 

Ambroa, Manolo Blanco, mis hermanos, Antonio Cetinic, maravilloso colaborador y 

Gallardo luchador del club en la primera etapa de arranque, y muchos otros que hicieron 

posible lo que a mi en aquel momento me parecía imposible”. 

-(Pedro)”lo que pasa es que siempre nos perjudicaron. El despojo que nos 

hicieron hace 3 años no tiene parangón en lo deportivo. Nos quitaron 8 puntos, le 

quitaron el dinero a la gente esos individuos que dirigían el fútbol y tuvieron que irse 

victimas de sus propios errores. Los mismos que prefabricaron la huelga de jugadores, 

los que mutilaron al fútbol oriental y a los que Basañez le cortaron las piernas, tuvimos 

que salir dos años consecutivos campeones para que nos dejaran ascender, pero esos 

señores ya no estaban ya no son nada. 



 20 

La primera cancha fue en 20 de febrero y Camino Carrasco, donde esta la barraca, 

después la trasladamos a 20 de febrero y Cabrera. En los años que estuvimos 

sancionados jugamos en Azara y Larravide y después en Santander y la Rambla 

Costanera. Fue mucho el sacrificio para comprar el predio y construir la actual 

bombonera, en ese aspecto Basañez, es un iluminado de su divisional, todos los predios 

son municipales. Fíjate, que la cancha es nuestra, del barrio, de su gente. De la misma 

gente que cuando íbamos a pedir, pese a sacar de lo poco que tenían para la leche de los 

gurises nos habrían las puertas de par en par. Ese es un patrimonio nuestro”. 

-(Manolo)”Mirá que no queremos desconocer el excelente trabajo de la actual 

Directiva, del querido Sergio “Oreja” González y sus muchachos. Cuando yo jugaba la 

inolvidable señora Garmendia, la mama del “Oreja”, le dedicaba mis goles y ella me 

abrazaba”. 

-(Pedro) “La bombonera fue inaugurada el 17 de noviembre de 1981 en un 

match contra Racing (saca el talón de la entrada y no lo muestra). 

-¿Es buena la respuesta Social? 

-(Pedro)”Mire, en la inolvidable noche del 1º de Agosto de 1990, en la fiesta de 

los 70 años, un señor muy relacionado al fútbol, me comento que había estado en la de 

Racing y no llegaban a 200 personas, en la de Sud América eran menos de 500 y 

nosotros vendimos 878 ticket y lejos del barrio. La verdad es que Basañez tiene un 

arrastre bárbaro, es realmente popular, pero quiero destacar una sublime y maravillosa 

particularidad inigualable: Jamás tuvimos políticos adentro del club. El presidente 

puede ser un guarda de ómnibus, un peón de albañilería, un empleado de comercio o un 

buen vecino. Sobre esas bases, creció el Basañez en medio de la humildad”. 

-¿En que se inspiran los colores de la camiseta? 

-(Pedro) “Inspirado en un barrio obrero, febril, de gente con callos en las manos, 

son los colores del coraje y la rebeldía.Pero rebeldía con causa, rebeldía frente a la 

injusticia”. 

-(Manolo) “También influyeron los colores de aquellos viejos anarquistas, que 

emigraron a nuestro país y se radicaron en el barrio. Trabajaban en la construcción, en 

las canteras y se sentían orgullosos de su cuadro”. 

-(Toto) “No solo eso. No olviden que se eligieron para que no hubiese 

problemas entre los colores del Artigas y el Volcán. Según un delegado que tenia 

Basañez en 1928 un tal D¨Elia, los colores de esos clubes era uno el rojo y otro el 

celeste. Como no hacían linda combinación, eligieron el rojo y el negro.Nosotros 
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éramos muchachos con un poco de escuela, de mentalidad obrera digamos, pero nunca 

dejamos que la política se confundiera con nuestro ideal del deporte”. 

- (Manolo) “Me acuerdo que una vez la policía había rodeado la manzana de la 

casa donde yo vivía, en la calle Espronceda. Tenia 7 u 8 años, estaban buscando a los 

anarquistas Moretti y Rossina, que por fin los atraparon. Cuando salía rodeados por las 

armas de la policía, uno de ellos grito: ¡arriba el basañez!, me acuerdo como si fuera 

hoy. Mi padre, que era un gallego bastante atravesado y de fútbol no sabia mucho, me 

dijo: “si algún día usted juega al fútbol, va a jugar en el Basañez” ”. 

- Manuel, cuéntenos de su ciclo como jugador  

- “También fui dirigente, pero recuerdo que mi madre, como me había, portado 

mal me encerraba en una piecita, mi hermana me tiraba una pelota para que no me 

aburriese y yo todo el día la pisaba y me paraba encima con los dos pies, porque no 

tenia lugar ahí adentro. Entonces llego un partido contra el Pablo Pérez que según decía 

Morelli tenían un back que metía miedo. Me dice: “gallego, saca la <bicha> Olibieri del 

área porque sino se nos complica”.Me le pare con los dos pies encima de la pelota y lo 

provoque: `veni a buscarla, le dije riéndome, ¡Ay mamita! Se enojo tanto que después 

de darme tremenda patada, me salio corriendo por toda la cantera, y si no fuera por 

Franco Cetinic que bloco con su cabeza el terrible puñetazo que me había tirado, creo 

que la `bicha´me mataba. Yo era casi un chiquilín, pero me dio lastima, porque Franco 

le fracturo el brazo. Mi madre nunca supo que por la penitencia que me puso, yo aprendí 

esa especie de malabarismo con el que cumplí el pedido de Morelli”. 

-(Pedro)”El gallego Manolo fue el Aníbal Giocca de la Extra y la Intermedia, 

ponelo nomás, que todos los que lo vimos jugar sabemos que es así ”. 

-(Toto)”Recuerdo que una vez en la cancha de salud publica en 1944, al querido 

Marcelino Pérez lo `saco a pasear´por toda la cancha. Era un jugador increíble, se 

divertía y te hacia divertir, claro,si no tenias que marcarlo vos”.(Risas) 

-¿Recuerdan los principales peldaños que fueron subiendo para llegar a la 

A? 

-(Los tres)”En la primera etapa hay que distinguir la primera vez que 

ascendimos ala intermedia. Fue en 1927 y vencimos a Belvedere, equipo ya inexistente 

por 3-0. En el periodo de 1939-1942, nos organizamos para refundar el club y es nada 

menos que Pedro Cetinic quien impulsa la actual camiseta de Basañez”. 

-(Pedro” me había gustado mucho ver al`pelado´Sobrero, capitán de Newell´s, 

vestir esa camiseta mitad roja y mitad negra. Fuimos a una casa deportiva en la calle 
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Uruguay y encargamos los nuevos equipos, ya que la anterior era con los mismos 

colores, pero divididos en cuatro franjas. En 1948 subimos a la serie A de la Extra, 

ganándole 3-1 el repechaje a El Fantasma en la cancha de Platense. En Intermedia 

debutamos en 1954, le ganamos 3-1 a Rentistas en la cancha de Canillitas. Pasaron 

muchos años para llegar a la B. Recién en 1980 ascendimos, pero tres años después 

volvimos a descender”. 

-(Toto)”En 1989, con gol de Miguel Tzitzios, vencimos en la final a Uruguay 

Motevideo, en el Parque Franzini. Fue una noche diluviana, recuerdo que estábamos 

esperando a los jugadores en la sede y el cuadro no llegaba. Nos pusimos muy 

nerviosos, al final aparecieron. Eran casi las 4hs. De la madrugada, pero se habían 

recorrido Montevideo entero con el camión. Es que Basañez tiene muchos hinchas en 

todos los barrios. Lo que vino después es historia reciente y hoy estamos en primera A”. 

 

 

 

 

 

 

 

Dejamos la casa de Pedro Cetinic con la sensación de haber obtenido uno de los 

reportajes mas emotivos y conmovedores, no por el valor periodístico del mismo, 

pero si por la suerte de haber compartido una mañana con hombres que de la 

amistad hacen un culto; del recuerdo una sonrisa y de la lucha una forma de vida. 

El abrazo posterior con Mnuel Blanco y Raúl Vila no hizo más que ahondar ese 

compromiso de volver a verlos, de la necesidad de compartir otros momentos, de 

agradecerles que nos hayan enseñado que el amor que siente por su Basañez es 

legitimo, es total y es de siempre. Sencillamente, fue una lección de vida. 

                     (Entrevista a Pedro Cetinic, Raul”Toto”Vila y “Manolo”Blanco; por 

                     El diario” ULTIMAS NOTICIAS”. Lunes 23 de mayo de 1994) 
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FICHA  TÉCNICA  ACTUAL  DEL  BASÁÑEZ 

 

Basáñez 

Nombre completo Club Atlético Basáñez 

Apodo(s) Basa, Rojinegro 

Fundación 1 de abril de 1920 

Estadio Estadio "La Bombonera" 
Montevideo, Uruguay 

Capacidad 6.000 

Presidente Sergio González 
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Entrenador Julio Roque 

Liga Segunda división uruguaya 

2006-07 12º 

 

 
 

 

 

             EL   ESCUDO 

 

                                   

            LA  CAMISETA 

 
 

  

 

FUTBOL FEMENINO 

Lamentablemente Basáñez no  presentó plantel femenino para 2007, no tiene una 

actividad relevante en ésta área, la mujer es gran relegada. Como exponemos en 

“Conclusiones”, creemos que ampliar la propuesta del club a las mujeres, y no solo 

en el fútbol, redundaría en un gran bebeficio para el club, haciéndolo de enorma 

trascendencia social en el barrio. 
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El siglo XXI encuentra a “una mujer” emprendedora, luchadora, trabajadora, tratando 

de ocupar puestos de importancia en los ámbitos sociales, políticos, educativos y 

deportivos. 

 

La FIFA, haciéndose eco de este sentir femenino, ha impulsado el desarrollo de este 

deporte a nivel mundial y ya ha alcanzado la cifra de 40 millones de practicantes, 

superando cuantitativamente al fútbol juvenil masculino. 

 

Desde 1996, la AUF cuenta con un Consejo de Fútbol Femenino, el cual planifica 

organiza y supervisa las actividades de este deporte. 

 

Es de fundamental importancia para este Consejo el desarrollo deportivo de las niñas, 

jóvenes y mujeres uruguayas pero por sobre todas las cosas su desarrollo personal, 

apoyándolas a crecer en todos los aspectos de la vida, ya que el deporte es un vehículo 

generador de cambios estructurales. 

 

Con ese cometido, es que se ha creado la Divisional Sub-18, para así poder trabajar 

desde la base misma, ya que de ello depende el futuro. 

 

Esperamos tener un año de trabajo serio y responsable y contar con más gente 

colaborando activamente para que los esfuerzos realizados y los apoyos recibidos 

puedan aprovecharse al máximo. 
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Para conseguir buenos resultados en la vida simplemente hay que trabajar, trabajar y 

trabajar. 

 

En eso estamos…. 

 

Artículo sobre el fútbol femenino en FIFA.com 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                    CONCLUSIONES 
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               FOTOS ACTUALES DEL FRENTE DEL ESTADIO LA BOMBONERA 
 

Basáñez tiene una rica historia, avanzando a pulmón, demostrando que soñar se puede, 

y cumplir los sueños, también.  

Confesamos que “se nos piantó un lagrimón” leyendo la entrevista del diario Últimas 

Noticias a Pedro Cetinic, Raúl “Toto” Vila y manuel “Manolo” Blanco, porque sienten 

Basáñez con toda su alma, Basáñez más que un sentimiento. 

Los hombres pasan, las instituciones quedan, dicen. Sin embargo, hay hombres como 

ellos que pasaron a formar parte del alma de la institución para siempre, porque sin ellos 

la historia no hubiera sido la misma. 

 

Tuvimos el honor de conocer al sobrino de “Toto” Vila, Carlos Vila, y a su hijo, ambos 

hinchas, y de los buenos, de Basáñez. Sin su aporte de material, el tiempo que nos 

dedicaron a conversar con nosotros, este trabajo no habría sido posible.  

Como anécdota, quisimos incluir una foto de Carlos en este trabajo, él insistió que lo 

importante era el club, que su imagen no era relevante. Y nos contó, hablando de 

nuestra vocación por la Educación Física, que además de Basáñez, tiene otro “vicio”: 

correr, todas las mañanas 10km. Realmente un ejemplo de vida.  

 

Sin embargo, cuando visitamos La Bombonera con el Sr Goyén, , frente a un complejo 

donde viven 35 mil personas, con un gran espacio libre y una derruida cancha de paddle 

en el medio, parece que algo faltara. 

Como nos decía el Sr Goyen, , cada año acuden al llamado de formativas unos 

doscientos niños, vecinos todos del club. La movida en días de partido es grande, pero, 

¿y los demás días? Además de las canchas de paddle, que no sobrevivieron, Basáñez no 

ha sabido aprovechar el gran potencial de su ubicación y sus espacios libres. 

 

Si nos ponemos a soñar, como los primeros fundadores del club, imaginaríamos un 

espacio para toda la familia, un lugar de recreación y deporte mucho más completo. La 

actividad física no es solo un factor de recreación, sino de salud. Un complejo con 

gimnasio, piscina, espacios recreativos infantiles y para la familia sería absolutamente 

aprovechable en un barrio tan poblado y con pocos servicios de este estilo. 
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Chocamos con la realidad de que la plata apenas da para mantener el fútbol, lo saben 

todos quienes apoyan al club, y muchas veces ponen de su bolsillo.  

Cierto, pero los “indomables” de Basáñez supieron cumplir sueños imposibles. 

Hoy no podríamos pensar en una construcción a pulmón con gente del barrio, pero sí en 

inversionistas a quienes les pueda atraer brindar un servicio con una clientela potencial 

tan grande. 

 

La pelota sigue en juego … 

 
 

 

 

 


